



PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Elche, número suelto, 5 céntimos.
En el resto de España, trimestre, 1,25 pesetas.— En Argelia, trimestre, 2,50.

Periódico independiente

DEFENSOR DE LA MORALIDAD Y LA JUSTICIA

La correspondencia al Administrador

Plaza Mayor, 14

BLOHE

TRIBUNA LIBRE

El mejor testigo

Y continúa, y continuará, habiéndose de elecciones.

Y continúan todos trabajando hasta el delirio en esto de buscar votos.

Mala labor es esta para los que no tienen simpatías, es decir, para los comanditarios.

Estos no pueden emplear otra cosa que el miedo ó la promesa para encontrar quien les preste, que no quien les dé, su voluntad. Simpatías no tienen ninguna, fuera de la de los que actualmente comen del presupuesto ó disfrutan del favor, ó de los que esperan comer y disfrutar de uno y otro el día de mañana, por mor de la comandita. La comanditaria no se ha convencido aún de que ha llegado su última hora, y aprieta de lo lindo y tira de aquí y amenaza allá y ejerce de Nerón en todas partes. Verán ustedes.

Va un comanditario en activo haciendo votos, y tropieza con tres que le dicen:

—Yo no puedo votar con usted.

—¿Por qué?

—La dueña de la casa en que vivimos es una señora que tiene simpatías por... (aquí un nombre), y nosotros, que también las tenemos, votamos por ese señor.

—¡Ah! ¿sí?—exclama el comanditario;—y apunta el nombre de la señora.

Al día siguiente:

—Señor Escorio,—dice el de la comandita en activo,—á ver si al instante sube usted y dice á esa señora, á quien usted ha subalquilado el piso principal de esta casa que le he alquilado yo, que ya puede buscar casa; ¡aquí está de más! ¡Y sepa usted que si esa señora no se muda, le despedido á usted!

El hecho, como se vé, es edificante y revela una gran moralidad.

Escenas como ésta, podríamos citar á docenas.

El espectáculo es bonito.

Pero no sabe la comandita que ese procedimiento es contraproducente; que los odios que la comandita ha sabido despertar aumentan así, y que si procediendo con dulzura alcanzaria la comanditaria cincuenta y cuatro votos,—que no tiene más,—obrando por la tre-

menda, alcanzará trece, que es un mal número, el número de votos que tiene Tarí.

La comandita se ciava, ella misma, en el pecho el puñal que ha de matarla. Ante la anulación de las elecciones; ante la presencia de los mauristas en el Concejo, se ha vuelto loca la comanditaria, y muerde y pega como si estuviera hidrófoba.

No puede comprender, no puede admitir, que así se le vaya de entre las manos un feudo que ella se creía poder disfrutar toda la vida. Es duro, muy duro, para ella, renunciar á su omnipotencia y desaparecer del mapa político, como desapareció Polonia y está á punto de desaparecer Corea, y ahora se las juega todas y se agarra á un clavo ardiendo con tal de resistir todo lo posible á lo que ella califica de explotación cuando no es más que un acto de justicia.

Por eso amenazan con tirar á los vecinos de las casas de la Virgen y con tirar á los hiladores que trabajau en los huertos de la Señora, bajo pretexto de que quieren labrar las sendas en donde ellos hilan, para sacar de sus huertos más productos; por eso han despedido ya los villaverdistas una porción de trabajadores que ganaban su jornal por trabajar, no por votar; por eso los comanditarios cometen la mar de arbitrariedades; por eso hay liberal gubernamental que se extraña de que cierto político entienda también en cosas de su profesión, cuando es el caso que lo que á ese político le extraña es que ese gubernamental lo entienda de cualquier cosa, ni aún de fabricar yeso ó vender teja, que es lo único para lo que parece fué creado.

Los políticos de todo sacan jugo, y son capaces de querer sacarlo aún del corcho, que es lo que menos jugo tiene.

Ahora les ha dado á los comanditarios por explotar la industria de la calumnia, y por ahí andan diciendo que Ganga está entendido ó inteligenciado con Tarí, los tarinistas para darse tono, los gomistas para restarle votos al señor Ganga.

A nosotros nos consta que eso es una falsedad, y bueno es que conste públicamente, para que no haya tonto ninguno que se lo crea. A buen seguro que el Sr. Ganga no ha de desmentirnos ni nadie ha de probarnos lo contrario.

Todas estas calumnias y todos esos enredos y promesas y amenazas de que hablamos, dan un re-

sultado contrario diametralmente al que se proponen sus inventores y á los que quieren obtener los que los propalan.

Aquí ya nos conocemos todos y sabemos de lo que cada cual es capaz.

Pero por si acaso se olvida, bueno es que nosotros lo recordemos:

Lo de que Ganga está inteligenciado con Tarí es una vil calumnia.

Lo de las amenazas de echar de las casas á los que las habitan, y de los huertos á los hiladores, y lo de aumentar las matrículas, etcétera, etcétera, una de las muchas tonterías que en este mundo ha hecho la comanditaria

De aquí á las elecciones han de pasar muchas cosas que demuestren lo que nosotros decimos.

Y, si no, al tiempo que es el mejor testigo.

La gran lucha

Pocas veces, desde que viene poniéndose en práctica el sufragio universal, hemos conocido mayor movimiento y entusiasmo igual al que hoy se observa en el cuerpo electora; todos los partidos y fracciones se aprestan á la lucha, la cual, nunca como ahora se presenta con mayores garantías de equidad y de justicia.

El número escogido de interventores que presentarán en su día todos los candidatos en los colegios electorales, dispuestos á no consentir el más pequeño átomo de ilegalidad en la presente elección; las circunstancias anormales en que se encuentran las autoridades y demás individuos que hoy ocupan el poder con carácter transitorio, y la responsabilidad verdaderamente grave que pesa sobre los concejales que han de presidir las mesas electorales les permite ver con diáfana claridad las responsabilidades criminales que sobre ellos haría pesar la inexcusable y recta justicia del Gobierno de Su Majestad, y en su representación el dignísimo señor gobernador civil de la provincia; y sobre todo, la exquisita vigilancia de los partidos que van á la lucha dispuestos á entregar á los tribunales á cuantos directa ó indirectamente ejerzan coacción sobre los electores, son, como decimos antes, la más sólida garantía de moralidad y justicia.

Es necesario, pues, que todos,

absolutamente todos, la pongamos en práctica y que desaparezca de una vez para siempre la fea mancha con que se nos tilda á los ilicitos de chanchulleros electorales.

El sufragio universal, esa gran conquista de la revolución de Septiembre perdería toda su eficacia y verdad, si los hombres que pueden, los que indudablemente arrastran á las masas (digan lo que quieran los puritanos) se encontraran en estos casos en favor de los malos administradores de nuestro municipio; pero hay que confesar, pese á quien pese, que todos, ó la mayoría de los hombres rectos defensores de los intereses del pueblo, que son los suyos propios, se hallan hoy agrupados bajo una sola bandera: la de la legalidad, la administración y el orden, bandera que admite bajo sus pliegues, para este caso, de formación de un digno municipio, á todas las fracciones políticas desde los más exaltados socialistas hasta el propio tradicionalismo.

Todos han reconocido, aunque algo tarde, que es ya hora de que vengan otros hombres á reemplazar á los que tan desdichadamente han venido administrando nuestros intereses y contribuyendo, quién más, quién menos, á nuestro descrédito y á nuestra ruina.

Dejémoslos á todos juntos luchar con la desesperación y la muerte; trabaje cada cual con tesón y con ahínco, pero todos con fé para llevar al municipio hombres de reconocida probidad. Sean éstos monárquicos, republicanos ó socialistas, con la honradez basta

Vosotros conocéis á fondo quién es cada cual; vosotros recordáis el adagio de «quien hace un cesto, si le dan mimbres y tiempo»; necesario es, pues, no dar mimbres ni tiempo á los que tan mal uso hicieron de lo que les dimos.

Juntos, unidos como la concha á la roca, deslizan su vida política explotándolo todo, negociándolo todo, embrollándolo todo.

Hagamos un supremo esfuerzo; vengan otros hombres que nos administren mejor, y sobre todo libres de compromisos, libres de obligación, sin ninguna comanditaria que los una para el mal de todos y provecho de ellos solos.

Las comanditarias en política son aquí y en todas partes la mayor de las inmoralidades, pues si combatimos á un cacique por que es malo, la comanditaria significa dos caciques perpetuos.

Animo pues; no hagais el menor

caso de los que os amenacen como autoridades, pues es de suponer sea muy efímera su existencia, seguid á los hombres de limpia historia, que ellos os conducirán á verdadero puerto de salvación.

JUSTICIA

Decíamos en nuestro número anterior que el Sr. Clavarana, director de «La Lectura Popular» de Orihuela, había sido condenado por la Audiencia de Madrid, por el artículo injurioso que contra el eminente demócrata, Sr. Canalejas, publicó primero en su periódico, y después en «El Siglo Futuro»; y añadíamos que para esquivar la acción de la justicia, el Sr. Clavarana había entablado una cuestión de competencia ante el Tribunal Supremo.

Ahora bien; el más alto Tribunal de la nación ha dictado ya su inapelable fallo reconociendo el sagrado derecho que asistía al señor Canalejas para volver en defensa de su fama, limpia de toda mancha, y condenando al Sr. Clavarana.

No podemos alegrarnos del mal ajeno, y lo que más sentimos y lloramos es que el mal se produzca. Pero también hemos de tener presente que nunca deben ser tolerados los insultos y que es un acto de justicia castigar, para que escarmenten, á los que sin razón entienden como cosa lícita y corriente manchar reputaciones ajenas.

Triste, tristísimo es que haya necesidad de castigar á los individuos, pero también es muy de lamentar que se vean difamadas las personas honradas, y que se vierta sobre ellas la calumnia, como quien vierte inmundicias, por el solo placer de derramarla y esparcirla.

Sentimos el percance sufrido por el Sr. Clavarana, pero no podemos menos de aplaudir la justicia realizada.

Cosas de Elche

Buen folleto

Hemos recibido una compilación de las «Leyes de Reuniones públicas y de Asociaciones» que D. Félix Lafuente y Godínez, persona ilustrada y perita en la materia, ha anotado y concordado con buen juicio y perfecto conocimiento de causa.

Es un folleto este del Sr. Lafuente sumamente útil y que nosotros recomendamos á todos cuantos necesiten tener conocimiento de lo que legislado haya en la materia. Los círculos políticos, religiosos y de socorros mútuos han necesidad absoluta de contar en su biblioteca con este folleto que les abrirá los ojos en todos aquellos asuntos que guardan relación imprescindible con su manera de funcionar.

Es seguro

Hemos oído asegurar que el Sr. Ganga se propone, para cuando ahora entren en el poder los suyos, nombrar Administrador de los Bienes de la Virgen, ó vínculo de Caro, á determinada persona que goza de posición independiente y que desempeñará *gratis* ese cargo, dándole

intervención en él al señor Cura de Santa María.

Conociendo, como todos conocemos al Sr. Ganga, la noticia no nos extraña ni debe extrañar á nadie, y deben creerla todos á puño cerrado.

La bondad del procedimiento se prueba así, con hechos, no con palabras.

De ese modo se evitarán ciertos comentarios que ningún favor hacen á la política *comandataria*.

Los consumos

Se nos asegura que el reparto de consumos correspondiente en el año actual á la zona extrarradiada, hace días que está aprobado y en poder del administrador del impuesto en esta ciudad; pero como no han sido aun notificadas á los interesados las cuotas impuestas, los maliciosos creen que hay temor de darlo á conocer antes de las elecciones, pues seguramente no quedarían muy satisfechos los labradores al saber lo que les corresponde pagar.

Nosotros no entendemos de estos asuntos, pero también nos extraña el que transcurridos dos meses del año, no sepan los habitantes del extrarradio la forma en que ha sido confeccionado el reparto.

Veremos si arma éste tanta polvareda como el del año pasado.

No podemos

Por falta material de tiempo y por no disponer de espacio suficiente, no podemos contestar al informe que el señor Vocal comisario de la Acequia Mayor dirigió á este *periodiquito* para que le diéramos nuestra opinión.

Al otro número será si la cuestión política que hoy preocupa todos los ánimos nos deja lugar y tiempo.

Visita

El viernes pasado, en el tren de Alicante, llegó por la tarde á Elche el Excmo. Sr. Marqués del Bosch.

Muchas cosas se dijeron y muchos fueron los comentarios que tal visita originó, y hubo versiones para todos los gustos.

La que más opiniones conquistó fué la de que el señor Marqués vino á ver si el señor alcalde desistía de su manía de presentar la dimisión que, por temor á ser procesado, estaba dispuesto á llevar á efecto.

A la hora en que escribimos estas líneas esa es la opinión que con mayores probabilidades de certeza ocupaba todas las conversaciones.

Si esto es así, ya se vé cómo se mueven los comandatarios y la fuerza que hacen para resistirse á *soltar el mos*.

Los comandatarios andan por ahí sacando fuerzas de flaqueza y dá verdadera lástima oírlos hablar con una cara y verlos obrar de distinto modo de lo que sus palabras significan.

Ellos no hacen nada, todos los votos son suyos, no despiden á ningún hilador ni á ningún inquilino y á ningún vendedor ó vendedora de la plaza; y no obstante, á nosotros llegan una porción de quejas que no podemos trasladar á nuestras columnas por falta de espacio.

Pronto veremos qué es lo que han adelantado los comandatarios

con esos excesos, y á qué cosa vino el viernes el señor Marqués.

Politiquilla

De latiguello

El jefe de los republicanos de Elche decía el otro día en *El Liberal*, en Murcia, que los republicanos de aquí tenían popularidad y, no contento con ésto, añadía, que todo el campo, todos los labradores eran republicanos.

Eso era un decir.

¿La prueba?

Héla aquí.

El domingo pasado celebraron dos mitins en el campo los republicanos. Así como en las elecciones pasadas para diputados les dió por no moverse á los republicanos, ahora les ha dado por estar siempre en continuo movimiento, y son cincuenta y parecen quinientos. Pues bien; el domingo pasado unos fueron á hablar á la partida rural de Altet y otros á la de Daimés, en la *Fieguera*.

Resultó que en el mitin de Altet hubo alguna gente, y los oradores pudieron hablar. Pero á la *Fieguera* no asistió nadie. Y resultó el mitin una plancha. Porque los republicanos no pudieron hablar por falta de público.

A la *Fieguera* no asistieron más que cuatro labradores.

Los cuatro se pusieron á jugar al *secayó*.

Y se cayó.

Joaquín Santo dará razón de esta caída.

Así

Y vá de recortes, que hoy juega la tijera que es una bendición.

Dice nuestro colega *El Graduador* del 21, decano alicantino:

«¿Para qué?...—*El Noticiero* acoge el juicio de la *gente imparcial*, gente imparcial que supone que en Elche se decidirá la lucha electoral, triunfando conservadores, marquesistas y fusionistas y tal vez, tal vez, algún republicano.

De esto último nos alegraríamos mucho, y más que fueran tres ó cuatro, que votos republicanos hay en Elche para eso y algo más, pero creemos que algunos votos tienen en Elche los señores Ganga y Poveda.

Crear que todos han de resultar vencedores, menos los conservadores mauristas y los canalejistas, no demuestra mucha *imparcialidad* en esa *gente imparcial*.

Porque si es tan fácil el triunfo y tantos los votos, ¿qué necesidad hubo de hacer tanto disparate como los hechos en Noviembre último?»

Las verdades no pueden decirse de otra manera que diciéndolas.

Eso mismo que dice *El Graduador*, lo hemos repetido nosotros muchas veces.

Y no lo pudimos decir mejor. Porque esa es la verdad.

Venga de ahí

Para que se vea la fé que en el Sr. López Campello tienen los republicanos, copiamos de nuestro estimado colega *La Unión Democrática*, de Alicante, del día 21:

«Hoy domingo tendrá lugar en la partida rural del Altet, (Elche), un mitin de propaganda electoral republicana.

Hablará nuestro correligionario D. José M.^a López Campello, que aspira á ser concejal de Elche en unión de su íntimo amigo señor Martínez Soler.

La propaganda electoral bien se hace, pero sacar un López Campello concejal, creemos que ha de costar más que sacar un ánima del infierno.

Ello dirá.»

La Unión Democrática, no sabía aún lo sucedido en la *Fieguera*, de que hablamos en otro lugar de este *periodiquito*.

Ahora sí que dirá cosas nuestro colega, sabiendo lo sucedido.

Recorte

De nuestro querido colega *La Unión Democrática*, de Alicante, cortamos lo siguiente:

«Los señores López Campello y Llorca, (D. Angel), han publicado una hoja impresa que ha circulado por Elche, y que han reproducido algunos periódicos alicantinos contestando á EL PUEBLO DE ELCHE.

Dicen que ellos no han estado en el Círculo tarinista; que el partido republicano de Elche acordó en Asamblea general (frase muy usada del Sr. López Campello en todas ocasiones) tomar parte en las elecciones municipales próximas, y á ellas acudirá desplegada su bandera y sin pactos con ningún partido monárquico.

Y en el Ayuntamiento los republicanos de la Unión trabajarían sin descanso por el triunfo de la República.

Así se habla sin tiquis miquis ni paños calientes.

Han hablado esos señores como una biblia: venga de ahí y cuenten con la aprobación de los buenos republicanos.

Felicitemos á los Sres. López y Llorca, y con nosotros toda la comunión de fieles republicanos, por el manifiesto contestación que acaban de publicar.

Sin embargo, hay quien duda del entusiasmo del Sr. López Campello, porque dicen que ha sido redactor jefe del periódico monárquico EL PUEBLO DE ELCHE.

Recordamos también que cuando las elecciones de diputados á Cortes, el señor López se retrajo y no votó al candidato del partido de Unión Republicana, Sr. Guardiola Ortiz. Los hombres de buena fé, se escaman de esa conducta nebulosa é irregular; y por esta ra-

zón ahora el escrito del Sr. López, no ha causado el efecto en la opinión pública que indudablemente hubiera causado de no haber sucedido las cosas de esta manera.»
¡Muy bien dicho!

Armonías

Nuestro colega *La Unión Democrática* se aprovecha con verdadera fruición de nuestras noticias para darle en los nudillos á su colega el Sr. López y Campello.

No nos parece mal, porque eso viene á corroborar lo que nosotros hemos dicho acerca de las *buenas armonías* que existen entre esos célebres republicanos que tanto hablan y tanto predicán en favor de la *unión* y de la *buena fé* y de las venturas sin cuento que había de traernos la tan cacareada y vitoreada República.

Si ahora, en la oposición,—que es cuando todos están unidos como una pifia,—los republicanos se tiran los platos á la cabeza, ¿qué pasará entre ellos si algún día se estableciera en España un gobierno republicano?

No queremos pensarlo.

Y así nos ahorraremos un disgusto.

¿Quién será?

Nos trae verdaderamente preocupados ese señor X que escribe á nuestro apreciable colega *La Unión Democrática*, cosas que éste no quiere publicar.

¿Qué cosas serán esas?

Seguramente descargos en favor del Sr. López, cosas que no tienen pies ni cabeza. Si los tuviera, es seguro que nuestro colega alicantino las publicaría y ese señor X se sacaría la careta del anónimo y se atrevería á decir las cosas con la cara descubierta. Cuando no lo hace así, sus razones tendrá.

Vean ahora nuestros lectores lo que dice *La Unión Democrática*:

«Dispéñenos el Sr. X, que nos remite para su publicación una extensa carta hablando de lo que ocurre en Elche, con eso de la política del Sr. López Campello, si no le complacemos.

Sabemos sobre este particular lo bastante, así como de lo que en nuestro obsequio ha hecho ese político, que después de mucho alardear de consecuencia y amor á la República, no ha tenido inconveniente en ser redactor jefe de EL PUEBLO DE ELCHE, fundado y dirigido por un escritor monárquico, y no hemos querido hablar en estas columnas de esa consecuencia del Sr. López ni de otras cosas relacionadas con las combinaciones que se trae entre manos. ¿Para qué?

Ya dijimos en nuestro artículo «Otra vez el Sr. López Campello» lo indispensable para que el público supiese á qué atenerse, y los cargos concretos que contra el exvocal de la junta directiva, señor

López, formuló EL PUEBLO DE ELCHE, demostrando su inconsecuencia y maquiavelismo.

Y nosotros nos entristecemos con el cuadro, ó más bien en el espejo de ese escrito.

¿Que sale elegido concejal del Ayuntamiento de Elche el Sr. López Campello? Que salga ¿á nosotros qué?

Pero esto no quita para que agradezcamos las noticias que se nos comunican, y las advertencias que se nos hacen.

¡Oh! Ciertas palabras, el juicio que merecen á los hombres honrados veleidades de quien quería ser el *guía* del partido republicano, son lo que hacen que uno conserve la vida á pesar de los disgustos, decepciones y torturas. Esas palabras del remitido inundan de alegría el alma; esos juicios y apreciaciones constituyen una felicidad, mientras de ellas se conserva el recuerdo.»

Por demás enigmático y *cabalístico* anda nuestro querido colega republicano. Déjese ir un poco y aclare un poco más los conceptos. A buen seguro que entonces nosotros podríamos ayudarle arrancando caréas y aclarando situaciones.

¿Quién será ese X?

¿Qué será lo que dice?

¡Venga de ahí, colega, y verá qué de cosas decimos!

Y cuántas.

Querrela

Anuladas las elecciones municipales del 8 de Noviembre, en Elche, nuestro distinguido y buen amigo D. Juan Cortés é Inza, ha presentado en el Juzgado de Instrucción una querrela contra el alcalde y concejales villaverdistas, *héroes* de aquel día del *mes de los difuntos*, memorable.

El Sr. Cortés cree que si hubo motivo para anular aquellas elecciones fué porque se faltó á las leyes; y si se faltó, claro está que los que las infringieron han incurrido en alguna pena.

Los que barrenan la ley, cometen una falta ó realizan un delito, falta ó delito que el Código castiga; y tras de ese castigo, y de que se cumpla, marcha nuestro amigo.

Nosotros esperamos que los encargados de administrar justicia cumplan con su deber.

Y lo cumplan pronto.

Repitiendo

Como un reguero de pólvora se ha esparcido por ahí que el señor Ganga va unido á las elecciones del próximo domingo con el señor Tari.

Nosotros cumplimos con nuestro deber al decir al público que eso que per ahí se dice es falso de toda falsedad, una *mentira* asquerosa que es preciso é indispensable despedazar y aniquilar. Y decimos que es *mentira* porque nos consta que los que la han esparcido fal-

tan á la verdad con intención y deliberadamente.

El Sr. Ganga no vá, no puede ir, no irá nunca con el Sr. Tari.

El Sr. Ganga va contra los tariñistas y contra los marquesistas, es decir, contra la *comanditaria*.

Y quien diga lo contrario, *miente descaradamente*.

Lo decimos con propiedad.

Amenidades

Cantares illicitanos

Conozco dos, que al morir irán al infierno juntos: uno, por comerse votos y otro, por votar difuntos.

Dices que no vas con Ganga, ni con Tari, ni con Gómez; si los hechos lo demuestran esos serán otros López.

¿Qué busca la Comandita por el campo y la ciudad? Algo que se le ha perdido y no lo puede encontrar.

No te fíes de palabras aunque te las den formales; ya sabes que con promesas no triunfan los concejales.

Como joyas de valía tengo en estuche guardados los discursos que en las Cortes pronuncian mis diputados.

Ayer me odiabas á muerte y hoy ya quieres ser mi amigo; verdad es que, el que se ahoga se agarra á un leño encendido.

Una hermosa labradora el otro día cantaba: «si quieres que yo te quiera dá tu voto á Alberto Ganga.»

Decías que era mentira, y aquella elección fué nula; ahora el cuerpo electoral te anulará á tí en las urnas.

Lo dijeron, y dudaba hasta que lo has dicho tú; sin asistir al banquete se te indigestó el *Menú*.

Tienes muy buenas palabras y sabes prometer mucho; pero esta vez no te salva Arroyo, el Marqués ni el Nuncio.

Para la banca y bancales Peral, Revenga y Luis Cruz; para votos, Ganga y Llopis, y para chanchullos tú.

De cañamones y alpiste vienen seis barcos cargados; á ver si así conseguimos que hablen nuestros diputados.

Si fueras inquisidor y existiera el Santo Oficio; ¿qué hubieras hecho á estas horas con este *periodiquito*?

Dicen que los Boticarios hacen acopio de tila, por si el día seis de Marzo algunos la necesitan.

Cada vez que considero que estás próxima á morir, aunque deploro tu suerte me dan ganas de reír.

Si tienes puesto, en la Plaza, ó en la esquina de una calle, no hables en favor de Ganga no sea que te lo saquen.

Cuando mueras y te entierren EL PUEBLO DE ELCHE en tu lápida solo pondrá este epitafio: «aquí el chanchullo descansa.»

Si quieres verle temblar, cuando pase por tu vera no tienes más que decir este nombre: ¡Canalejas!

Si tuvieras tantos votos como tienes fantasía, seguro estoy que hasta Maura su puesto te cedería.

Al ver como van las cosas, con muchísima razón, dirá la comanditaria «lo que va de ayer á hoy.»

Aunque no eres labrador ya sabrás que en elecciones, cuando se siembran chanchullos se cojen anulaciones.

Ayer te encontré en la calle y ví que estabas riendo; mas yo dije para mí «la procesión va por dentro.»

Los de la comanditaria se habrán al fin convencido, de que los polvos aquellos estos lodos han traído.

Todo en este mundo tiene su justa correspondencia; tú hicistes aquel pecado sufre, pues, la penitencia.

Aunque tuvieras más oro que arenas tienen los mares; no podrías encontrar remedio para tus males.

Retírate á tu casita y no hagas más D. Tancredo; mira que la comandita es un toro que da *miedo*.

La nave comanditaria sufre tan gran temporal, que es posible que á estas horas haya naufragado ya.

Sabía que estabas grave y tal cariño te tengo, que ayer te canté un responso por si acaso habías muerto.

Tari tenía un Arroyo y no se quien lo secó por no tener en sus aguas mas que un nimio Boqueró.

— Por ir contigo he perdido.—
— Por tí me he perdido yo.
Entre todos la matamos y ella sola se murió.

Está la comanditaria tan próxima á ser cadáver, que se puede desde ahora decir: *Requiescat in pace*.

AMÉN.

ANUNCIOS

À LOS QUINTOS

Centro general de Quintas

La más económica de España

Asociación y suscripción.—Antes del sorteo

Por 750 Ptas.

Depositadas en casa de Banca y 50 más, se redime á metálico ó se entregan 1.500 si toca el servicio de activo por los medios que establece la ley.
Pídanse condiciones á la Central en Madrid, Cava Baja 7. principal Centro, ó al Representante en Elche. D. Carlos Antón Marco, Carretas, 11.

Venta de árboles frutales de todas clases
70.000 almendros

En el partido rural de las Sa'adas del término municipal de Elche.
—Propietario—

Don Luis Cruz P. de Bonanza

GRAN ECONOMATO ADULCE DE VALLADOLID

Representantes en Elche

AGULLÓ Y BLASCO

Venta á plazos

Impermeables á la medida y de esmeradísima confección
Precio 90 pesetas. Plazo un año, abonando 30 réales mensuales.

Relojes para caballero y señora, tres meses plazo.
de pared seis idem, idem. Pagos semanales.

Sellos caoutchouc garantizados, más baratos que nadie
Pago al contado.

Camas de hierro y de madera.—55 modelos diferentes á precios sin
competencia Plazo tres meses, pagos semanales.

Plata Meneses Completo surtido en cubiertos y toda clase
de objetos en este metal. Se garantizan.
Plazo tres meses pagos semanales.

Cadenas para reloj Completo surtido á precios ba-
rarísimos.

Catálogos y muestrarios, Almacenes de hierro de don Jerónimo Blasco Ruiz
Bajada del Puente.

Para el próximo Marzo se recibirán extensos muestrarios de lanas para tra-
jes de caballero, siendo de cuenta de la casa los gastos de confección
Plazo, tres y seis meses, según la compra

FABRICA DE HORMAS

para calzado de todas clases

MOVIDA POR FUERZA HIDRAULICA

DE

C. Bañón. - Elda

ESPECIALIDAD EN HORMAS A LA MEDIDA

Depósito y Representante

FRANCISCO IBÁÑEZ APARICIO

23—Salvador—23— ELCHE

Enseñanza á domicilio de Dibujo y Pintura
desde primero de Octubre, por

Don Pedro Ibarra y Ruiz

Precios convencionales

Clases especiales de dibujo y pintura de adorno, para señoritas
Dirigirse á la calle de San Isidro, núm. 24

Isidro Aguado é hijo.--ELDA

Gran fábrica de hormas para calzado de todas clases, movida por
fuerza hidráulica y montada con todos los adelantos mecánicos.

Representante en Elche: J. Arronis Garcia

24 —TRONETA— 24

Dicho representante tiene el honor de participar á los fabricantes
de zapatos y alpargates que, en la actualidad tiene en depósito un com-
pleto y variado surtido en cuantas clases se deseen.

No lo olvideis; 24. Troneta, 24.— ELCHE

¡Alto, señores!

Sellos de caoutchouc garantizados, los vende Manuel Aznar, plaza de las
Barcas, 25.— Imprenta de Pedro Rizo, Corredera, 1, frente al Café Casanova
ELCHE

TUBERCULOSIS

Su curación por el HISTÓGENO preparado por

A. LLOPIS

A base de NUCLEÍNA (fósforo orgánico natural) y ARRHÉNAL

Cada cucharada del HISTÓGENO LÍQUIDO, ó medida que acompaña á cada frasco del HISTÓGENO-GRANULADO,
contiene 10 centigramos de nucleína pura y 25 miligramos de arrhéual.

Véase el prospecto que acompaña á cada frasco.

PRECIO: OCHO PESETAS FRASCO

De venta en todas las Farmacias y en casa del autor, FERRAZ, 1 y 3, MADRID

EL PUEBLO DE ELCHE

Periódico independiente.—Defensor de la Moralidad y de la Justicia

Plaza Mayor, número 14.--ELCHE